

CREATE HOPE in the WORLD  
世界に希望を生み出そう

2023~24 年度年度

国際ローター会長 Gordon・R・McInally



## 東京麹町ロータリークラブ

### 本日の例会プログラム

第 31 回例会 2024.6.3 (#2413) 舞の間  
例会ホスト・紹介係 杉山会員  
受付係 園田会員 須藤会員  
司会者 吉沢会員 ソングリーダー 乳井会員

卓話 「太平洋戦争とバギオの子供達」

バギオ基金会長 浅田 豊久氏  
紹介者 若林会員

### 前回の報告

第 29 回例会 2024.5.20 (#2411) 舞の間  
例会ホスト・紹介係 崎山会員  
受付係 地引会員 保科会員  
司会者 山田会員 ソングリーダー 福田会員

卓話 「イニシエーションスピーチ」

杉山敏美会員(3/1 入会) 園田悠子会(4/1 入会)

紹介者 齊藤会員

第 31 回例会 2024.6.3 (#2413) WEB 例会

卓話 「はじめての生成 AI」

田中賢一郎氏

### 会長報告

- 1)本日は新入会員の杉山、園田会員のイニシエーションスピーチです。みなさまののしみになさってください。
- 2)昨日、川越で健康なウォーキングを行ないました。曇りがちでウォーキングにはよい天候の中楽しい一日を過ごして参りました。健康管理委員長の細谷会員には大変お世話になりなり有難うございました。
- 3)御案内のとおり、最終例会は東京湾クルージングです。最終例会のお話が出るということは今期も後わずかということです。皆様どうぞよろしくお願いたします。

### 幹事報告

- 1)昨日の健康ウォーキングにご参加のみなさま、お疲れさまでした。
- 2)今夕は、今期委員長、来期委員長のクラブ協議会が6時30分から維新號にて開催です。該当の委員長は御集りください。
- 3)6/3の歓迎会、6/17の最終例会の出欠を御回答下さい。
- 4)来週の例会はWEB例会です。お知らせするアドレスへアクセスなさってください。
- 5)にこにこボックスについては、全会員の皆様のお誕生日、パートナーのお誕生日、結婚記念日の月、第1例会にて各自に封筒をお渡しして寄付して頂いております。その為、うれしいことやなにかの行事などいくらでも構いせんので、にこにこボックス用の封筒に内容を記入してご寄付下さい。災害義援金や奉仕活動(一人親世帯へのお米の支給代、鍵盤ハーモニカのインドネシアへの送料、ポリオプラスなど)支援事業に拠出する原資になります。

### 例会記録

会員総数 58名 出席会員数 25名  
ゲスト 0名 ビジター 0名  
その他 0名 海外ビジター 0名  
事務局 2名

### ニコニコボックス

時園会員:結婚記念日(5/9)  
齊藤会員:昨日の健康ウォーキングお疲れ様でした。足腰は痛くありません。  
細谷会員:昨日はお疲れ様でした。  
浅野会員:川越のうなぎおいしかったです  
細谷委員長、設営ありがとうございました。  
荘村会員:川越七福神巡り大変楽しかったです  
鰻も大変美味でした。細谷委員長ありがとうございました  
加賀会員:細谷委員長、健康ウォーキング楽しかったです。ありがとうございます。  
参加の皆様お疲れ様でした。  
末竹会員:鰻おいしかったです、ありがとうございました

### 次回予告

第32回例会 2024, 6, 10 (#2414)

会場:悠の間  
例会ホスト・紹介係 福田会員  
受付係 荘村会員 末竹会員  
司会者 吉沢会員  
ソングリーダー 乳井会員

卓話「未定」

ヴァイオリニスト 坪井 夏美氏  
紹介者 吉田会員



## 三井物産の生成 AI 活用について

三井物産(株)常務執行役員デジタル総合戦略部長

真野 雄司氏 (4/22 卓話 齊藤会長紹介)



スイスの国際経営開発研究所 (IMD) が毎年 11 月に発表している「世界デジタル競争力ランキング」の 2023 年度版では、日本は 64 カ国・地域中 32 位で、昨年より順位を三つ落として過去最低となりました。各項目を詳しく

見ると、国民がデジタルにどれだけ慣れ親しんでいるかを示す「e-Participation」が第 1 位であり、ワイヤレスブロードバンドの普及率、産業ロボットの供給、著作権の遵守もそれぞれ 2 位と高い評価を得ています。なぜ総合で 32 位かというと、デジタル技術の可用性が 63 位、ビッグデータの活用や分析、企業の俊敏さ、国際経験が最下位 (64 位) となっていて、これらの項目が足を引っ張っているためです。

ここから見えてくる課題が三つあります。一つ目に人材不足です。デジタル人材の教育と訓練が十分にできていません。二つ目に経営の俊敏性と基盤の問題です。判断材料としてデータを十分に活用できていないことが経営判断の遅れを生んでいます。三つ目に世界で戦う意思の欠如です。デル・テクノロジーズ社の調査によると、IT エンジニアの直接雇用割合、つまり内製化率が低いことも、日本でなかなか DX が推進されない理由の一つとされています。

三井物産ではこの 5 年間、組織再編に取り組んできました。元々は別組織だった情報システム部門と DX 部門を統合したことで、DX にスピード感をもたらすことができました。さらに、領域ごとにあった小さな IT 部門も全て統合し、人事システムなど別管理されていたシステムも吸収して、デジタル総合戦略部を発足させました。

あえて言葉を選ばずに言うと、日本企業の最大の問題点は、IT 部門の地位が低いことだと思います。IT はよく分からないという経営者が多いのですが、IT やデジタルに関わる重要事項は経営で決めることが大事です。私たちデジタル総合戦略部はコーポレート部門ではありますが、定量的な成果をコミットし、この 3 年間で 500 億円以上の価値を生み出す見通しです。

ここからは AI 活用の具体的な事例についてお話しします。最初にご紹介するのは、当社が持つ約 4 万 5000ha の社有林に着目した森林 DX という取り組みです。日本では、温室効果ガスの排出削減量や吸収量をクレジットとして国が認証する J-クレジット制度が施行されています。

森林は多くの温室効果ガスを吸収していますが、従来は、森林の広さや木の高さを人の手で測定する必要があったため、クレジット化できない部分がほとんどでした。そこで当社が力を注いでいるのが、航空測量で得られたデータを基にクレジットを創出するプロジェクトです。航空写真の分析に AI を使い、生成 AI の活用によって精度をさらに高めることに取り組んでいます。

消費者ビジネスの事例としては、SNS にあふれる大量の情報を生成 AI に読み込ませ、次にバズるものを予測することでパートナー企業のブランド開発支援を行っています。全国のセブン-イレブンなどで販売している食品ブランド「Cycle.me (サイクルミー)」は、朝・昼・夜の時間帯別に商品を提案するという、これまでになかったコンセプトで好調な売り上げを記録しています。

他には、AI を使ったトラックの自動運転プロジェクトにも取り組んでいます。新東名高速道路にトラック専用ラインを作って無人のトラックを走らせる計画で、既にトライアルを開始しました。もっと身近なところでは、社内における議事録や稟議書の作成、動画制作などにも生成 AI の技術を活用し、業務の効率化を実現しています。

生成 AI の最大のポイントは、IT 人材と非 IT 人材の垣根を低くしてくれる点だと思います。ディープフェイクと呼ばれる偽動画が犯罪に悪用されることへの懸念などもありますが、世の中は間違いなく生成 AI を活用する方向へと動いています。生成 AI が普通に使われる時代はすぐそこまで来ています。使っていないとそれだけで時代に取り残される形になりますので、もしご興味があればいつでもお声がけいただきたいと思います。

クラブだより No.31

☆6月17日は最終夜間例会 東京湾クルージング  
お昼間の例会はありません。

☆ 2024 年度上半期お会費をお納めください。

### 東京麹町ロータリークラブ

設立	1968年6月17日	〒102-0093
例会日	月曜日 12:30	千代田区平河町 1-3-8
例会場	ホテル・ニューオータニ	平河町プラザ 204 号
		TEL:03-3263-9220
会長	齊藤 栄太郎	FAX:03-3263-9122
幹事	藤田 進太郎	e-mail office@koujimachi-rc.jp
会報委員長	山本 顕三	URL: www.koujimachi-rc.jp